



Sur del Avre por las tropas australias...

Verificamos con éxito una incursión en un punto enemigo influyendo bajas en la guarnición.

Nada en el resto excepto actividad de artillería.

Madrid 20 a las 17

La cuestión irlandesa.—El jefe de los «sin-fleniers» detenido

Londres.—Los periódicos anuncian que el Conde de Plankett, jefe de los «sin fleniers» irlandeses y miembro del Parlamento, fué detenido ayer.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 20 a las 23

Transporte ruso hundido

Berna.—Comunican de Moscú que un submarino alemán torpedeó, hundiéndolo, un gran transporte ruso que ostentaba los colores de la Cruz Roja.

Dicho buque conducía a bordo tres mil rusos, casi todos heridos o enfermos, de los cuales solo se salvaron algunos centenares.

Próxima crisis en Ucrania

Basilea.—La prensa de Viena cree en la próxima dimisión del nuevo Gobierno de la República de Ucrania.

No hubo atentado

Roma.—«L'Osservatore Romano» desmiente la noticia de que el Cardenal Zerrisch, Arzobispo de Strygaria, fuese objeto de un atentado.

¿A la dictadura en Finlandia?

Stokolmo.—Comunican de Helsingfors que varios senadores han presentado una moción en que piden que se confieran al Presidente de la República poderes dictatoriales para restablecer el orden en Finlandia.

Se opone a la moción de un modo terminante el partido de los jóvenes agrarios; pero como carecen del apoyo de los socialistas, pues la fracción de éstos se halla desorganizada, a causa de la detención de sus diputados, no se cree que los agrarios puedan determinar la caída del Gobierno.

Protestas contra el tratado de Bukarest

Zurich.—Un telegrama de Jassy dice que los Ministros de Inglaterra, Francia e Italia en aquella capital, han presentado al Gobierno rumano una nota que dice que no pueden reconocer válido el tratado de paz firmado en Bukarest, porque contiene cláusulas relativas a la navegación por el Danubio que contradicen lo establecido en los convenios firmados con otras potencias que no han sido consultadas.

Entienden que nada puede establecerse sobre dicha navegación hasta el Congreso de la paz general.

Añade la nota que el tratado de Bukarest solo tiene carácter provisional.

La próxima ofensiva contra Italia

Basilea.—La prensa alemana cree que la ofensiva contra Italia empezará en cuanto mejore el tiempo y disminuya el caudal de las aguas del Piave.

Construcción de insubmergibles

Roma.—El Gobierno italiano ha ordenado la construcción de cinco vapores insubmergibles.

Protestas de Rusia contra Alemania

Londres.—El Almirantazgo británico ha recogido un radiograma que el Ministro de Negocios Extranjeros de Rusia M. Caicherin dirige a su Embajador en Berlín en que le dice que los submarinos alemanes han echado a pique un velero y dos vapores rusos, perdiéndose los sacos postales que éstos conducían.

Le encarga que exija del Gobierno alemán que ponga fin a tal proceder y pague la correspondiente indemnización por los expresados buques.

Otro radiograma, también recogido por el Almirantazgo inglés, dice que las poblaciones transcaucásicas rechazan el Gobierno autónomo que se ha proclamado por su propia voluntad.

Este Gobierno hace atacar a los buques rusos y como Alemania ha exigido que la flota rusa quede inmovilizada en Novorossisk, Chicherin encarga al Embajador que exija de Alemania que si no puede poner coto a la demasia de los piratas, autorice a la flota rusa para hacerse a la mar.

Aviones sobre Londres

Londres.—Anoche los aviones enemigos llegaron hasta esta capital y lanzaron bombas, causando muertos e heridos.

Cuatro de los aviones enemigos fueron derribados.

Política

Madrid 20 a las 17

Manifestaciones del conde de Romanones

Al salir de Palacio el Conde de Romanones fué interrogado por los periodistas.

Dijo que el Gobierno no se muestra

contrario a que se modifique aquella parte del proyecto de empleados que sea necesaria y de justicia; lo que no puede seguir tolerando el Gobierno es la indisciplina.

Confía en que se impondrá el buen sentido en los funcionarios.

Preguntado por los periodistas, por su opinión sobre el discurso del señor Lacierva en el banquete de ayer, contestó que es desahogullo natural y propio de la digestión y al hablar por primera vez como jefe de grupo político.

Mitines

El Subsecretario de la Gobernación nos ha manifestado que en Pamplona se ha celebrado un mitin nacionalista, sin incidentes, y otro mitin jaimista en Alsasua.

En Burgos han celebrado un mitin los gremios en el Círculo de Obreros Católicos.

Audiencias regias

Han despacho con el Rey los señores Maura, Dato y Conde de Romanones.

El Rey concedió audiencia militar.

Cotizaciones

Madrid 20 a las 17

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior, Amortizable 5 p, Amortizable nuevo, Banco de España, Compañía Tabacalera, Francos, Libras, Exterior.

Banquete a la Cierva

Madrid 20 a las 5

Discurso del ex-ministro de la Guerra

En el hotel Ritz se ha celebrado el banquete en honor del señor la Cierva, asistiendo 70 comensales.

El señor Aparicio ofreció el banquete al señor la Cierva.

Este agradeció el homenaje diciéndole: Salí del Gobierno hace dos meses sin hablar y por no hablar no he vuelto.

La gravedad del movimiento militar de Junio produjo crisis hondísimas y dificultades para la formación de un ministerio homogéneo.

Cuando el señor Maura me ofreció en Octubre la cartera de Guerra me satisfizo infinitamente.

Después del 1909 volví a estar al lado del grave patrio.

Fracasó aquel intento, encargándose el señor García Prieto del Gobierno quien me ofreció la misma cartera y me negué de acuerdo con el señor Maura, pero me lo mando el Rey y acepté.

Elogia la ayuda que le prestaron los militares.

La política envenció lo que ya estaba sano.

Quisieron sacarme del ministerio quienes querían llevarnos a la lucha con uno de los beligerantes y por eso se oponían al engrandecimiento militar.

Surgieron problemas pavorosos planteados por los funcionarios del Estado y el Gobierno acordó acabar con aquel estado de cosas encargándome las medidas necesarias.

Se interrumpió esta labor cuando ibamos venciendo.

En el Parlamento ante algunos protagonistas hablaré mas claro.

Encargado nuevamente el señor Maura me negué a desempeñar ninguna cartera que no fuera la de Guerra.

Se me excluyó del Gobierno no obstante de seguirme un grupo importante.

Veo unidos a los conservadores en el Gobierno, desde lejos.

Con el señor Maura y los señores Gonzalez Besada y Dato colaboraré siempre mientras no se unan otros elementos.

Este Gobierno en lugar de defender los prestigios del Poder los entrega.

Las teorías que mantengo las llevaré al diario de sesiones.

Los Gobiernos que no saben mantener sus derechos no pueden engrandecer a la Patria.

Terminó su discurso vitoreando a España, al Rey y al partido conservador.

España en Marruecos

Madrid 20 a las 17

Banquete.—Discurso de Jordana y el Infante don Carlos

Telegrafían de Tetuán que en el «Hotel Alfonso XII» se ha celebrado un banquete en honor del Infante don Carlos.

El Comisario General de España en Africa general Jordana, pronunció un discurso tratando de nuestra acción en Marruecos.

Dijo que todos los políticos eminentes de España han convenido en que la nación se asfixiaría sino dominamos desde Muluya hasta Larache.

Debemos ganar el tiempo perdido. No podremos resolver nuestros problemas hasta que no se realice la colonización de Marruecos, que puede rendir el 30 por ciento de nuestros géneros.

Grandes aplausos coronan sus últimas palabras.

El Infante don Carlos le contestó agradeciendo sus palabras en nombre de España.

Brindó por la unión de los elementos necesarios para el protectorado, por el Califa, España y el Rey.

El Infante don Carlos fué ovacionado y vitoreado.

Noticias sueltas

El Comité de Federación de navegación y transporte

Se encuentra en Madrid el Comité Nacional de la Federación de obreros de navegación y transporte de España que vienen a gestionar la promulgación de la ley reglamentando el trabajo a bordo de los buques, dotación de escuelas especiales náuticas y modificación de la junta consultiva de navegación y pesca, y soluciones que resuelvan la crisis que atraviesa el personal marítimo y además las disposiciones pesqueras y mejoras para el personal embarcado.

Además piden se dicten disposiciones que corten los abusos y trabas para el embarque.

En Gobernación

El subsecretario de Gobernación facilitó los siguientes telegramas oficiales:

De Huelva dicen que 150 mugeres organizaron una manifestación presentándose al gobierno Civil para pedir el abaratamiento de las subsistencias y el funcionamiento de un economato.

El día 11 se reunieron con el alcalde de los patronos panaderos acordando elaborar diariamente mil kilos de pan a precio reducido para clases pobres.

Corrida de toros

El día 23 se verificará una corrida de toros a beneficio del Montepío taurino.

Se lidiarán 7 toros, el primero lo matará el diestro Vicente Pastor, banderillero Galito, Saleri y Fortuna que estoquearán los seis restantes.

Una riña

Un banderillero de la cuadrilla del diestro «Joselito» Sánchez Mejía esta madrugada al ocupar un coche de alquiler, se negó el cochero a admitirlo protestando que estaban ya todos los asientos ocupados.

El diestro se abalanzó al pescante propinando al cochero varios puntapiés y este repelió la agresión disparando un revolver, sin consecuencias.

Madrid 19 a las 24

El asunto de los empleados en vías de solución

El asunto de los empleados ha entrado en vías de solución satisfactoria.

El Presidente de la Junta Central ha visitado al señor Gonzalez Besada, expresándole éste en sentido favorable a recoger las demandas formuladas.

Enmiendas al proyecto de mejoras a los empleados civiles

En la Asamblea de la Unión Nacional de funcionarios civiles se acordaron las siguientes enmiendas al proyecto del Gobierno:

Oficiales primeros.—5 000 pesetas; id. segundos 4 000; id. terceros 3.000; id. cuartos 2.000.

Se establecerán quinquenios en la misma forma que se consignan en las reformas militares.

Otra enmienda dice que la enseñanza estará a cargo de funcionarios activos y los ascensos serán por rigurosa antigüedad ingresándose por la última categoría mediante oposición.

Que se respete el turno de cesante.

Los funcionarios de todos los cuerpos ascenderán en la escedencia y quienes se hallan en situación de excedentes por desempeñar un cargo por elección popular, además de ascender disfrutarán de dos tercios del sueldo.

Para la separación de los funcionarios públicos será preciso oír el informe del Consejo de Estado.

La jubilación forzosa será a los 67 años.

La jornada de oficina será de seis horas continuas.

Que se suprima la base referente a la prohibición de fundar una asociación.

Se acordó la adhesión a la federación de los cuerpos de Hacienda, Correos y Telégrafos.

Se autorizó a la Junta Directiva para entrevistarse con los Directores de la federación concertando el ingreso a la misma de la Unión de funcionarios civiles.

La recaudación de los ferrocarriles

La recaudación obtenida por los ferrocarriles del Mediodía ha aumentado siete millones en cuatro meses.

La Compañía del Norte a pesar del aumento no reparte dividendos a causa de los mayores gastos, especialmente en el carbón.

Doña Eugenia Haloin VIUDA DE WEBER Falleció a los 75 años de edad DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS R. I. P. Su hijo Don Eugenio abogado de la «Cour d' Appel» de París (ausente), hija política (presente) y demás familia, ruegan a sus amigos y conocidos, se sirvan asistir al rosario que en sufragio de su alma se celebrará esta tarde a las seis y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada. No se invia par icularmente. Casa mo tuoria: calle Amadams (S' Aigo dolsa)

D.ª MARGARITA PONS Y PONS VIUDA DE ARCAS FALLECIO EL DIA 20 DE LOS CORRIENTES Despues de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica Su aflijida familia al participar tan sensible pérdida ruega a sus amigos y conocidos se sirvan asistir al rosario que el día 21 se rezará en la iglesia parroquial de Santa Eulalia y a continuación el funeral y conducción del cadáver a su última morada, por lo que recibirán especial favor. Los Ilmos Sres Obispos de Mallorca y Lérida, han concedido 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma. El Dr. Juan Aleina Melis Especialista en enfermedades nerviosas y mentales. Director del Manicomio de Santa Cruz de Barcelona. Permanecerá en Palma los días 25 y 26 de Mayo Consultas de 9 a 12 mañana y de 2 a 5 tarde. Marina, 1, principal 2.º (En el Consultorio del Dr. Comas).

Alcoholce para calefacción, motores y automóviles Despacho Vda. Esbarranch é hijos, Santo Cristo, 4 teros y ebanistas de aquella localidad piden aumento de jornal. Reclutador detenido Telegrafían de Barcelona que en la frontera francesa ha sido detenido un reclutador que se disponía a pasar a Francia con cuarenta obreros españoles. MENCHETA Noticias del Extranjero Barcelona 20 a las 23 El Centenario de la Independencia argentina Buenos Aires.—El Gobierno argentino ha dispuesto que la fiesta conmemorativa del centenario de la independencia de la República Argentina se celebra el día 25 del actual. El Código de Derecho canónico Roma.—«L'Osservatore Romano», órgano oficial del Vaticano, dice que el Código de Derecho canónico está en vigor desde ayer, día de Pentecostés. El nuevo Nuncio en Venezuela Roma.—Una nota oficiosa del Vaticano, que publica la prensa, dice que el nuevo Nuncio del Papa en Venezuela embarcará en Génova, en un vapor español, que izará la Bandera Pontificia. CORRESPONSAL Noticias de Barcelona Barcelona 20 a las 22 El ferrocarril del Priorato Aprovechando la estación del señor Cambó en Barcelona, han venido unos delegados de la comarca del Priorato para pedir la construcción de un ferrocarril que, partiendo de Tarragona, atravesase el Priorato. Con el mismo objeto visitó al Ministro de Fomento el Presidente de la Mancomunidad de Cataluña señor Puig y Cadafalch y tanto éste como aquellos salieron complacidos de la entrevista. Riña.—Un muerto Esta mañana, en la calle del Arco del Teatro, dos individuos del hampa llamados Manuel Pérez, de 25 años, y Antonio Vidal de 28, dirimieron sus divergencias a navajazos. Resultó de la lucha muerto uno de

ellos a causa de una herida en el corazón. El agresor fué detenido. Homenaje a Rius y Taulet Hoy se ha celebrado el homenaje a Rius y Taulet, como iniciador de la Exposición Universal de 1888. Por la mañana se ha celebrado misa en el camarín de la Iglesia de la Merced, con asistencia de las autoridades así como de los sobrevivientes del Comité organizador de la Exposición. Por la tarde han ido a depositar coronas al monumento a Rius y Taulet, situado en el Salón de San Juan, junto al cual se congregó gran gentío. Acudió el Municipio en Corporación y el Gobernador civil señor Gonzalez Rithvos acudió a depositar coronas, por encargo del Rey y de la Reina María Cristina. Cambó en Barcelona El Ministro de Fomento señor Cambó recibió la visita de las autoridades y del Comité aldonero. Hablando con los amigos, se mostró optimista y cree que los proyectos del Gobierno contribuirán al resurgimiento de España. Por la noche ha marchado para Madrid el señor Cambó, acompañado de su madre. BLXAREU Baleares fuera de Baleares Madrid 20 a las 17 Presidente de Sala de la Audiencia de Palma Ha sido nombrado Presidente de Sala de la Audiencia provincial de Palma, don Máximo Bravo, que era magistrado de la Audiencia de Barcelona. CORRESPONSAL Espectáculos Teatro Principal Compañía de Comedia española Luis de Llano. Función para hoy a las nueve.—El timo bravo (estreno). Teatro Lírico Cine, la cauzonista Cochita Pina y la bailarina Satañella. La Protectora Función de cine. Cine Moderno Función de cine.

El ferrocarril del Priorato Aprovechando la estación del señor Cambó en Barcelona, han venido unos delegados de la comarca del Priorato para pedir la construcción de un ferrocarril que, partiendo de Tarragona, atravesase el Priorato. Con el mismo objeto visitó al Ministro de Fomento el Presidente de la Mancomunidad de Cataluña señor Puig y Cadafalch y tanto éste como aquellos salieron complacidos de la entrevista. Riña.—Un muerto Esta mañana, en la calle del Arco del Teatro, dos individuos del hampa llamados Manuel Pérez, de 25 años, y Antonio Vidal de 28, dirimieron sus divergencias a navajazos. Resultó de la lucha muerto uno de